

Municipal

El nuevo gobierno local tendrá que enfrentarse a retos clave para la ciudad como la limpieza o el tráfico
Pag. 2 y 3



Entrevista

Silvia Castro habla de cuál es el punto negro de A Coruña y las infracciones de los ciudadanos
Pag. 12

El Chuac crea una unidad de apoyo para impulsar la investigación

El equipo unifica recursos de soporte, diseño, desarrollo y promoción de los ensayos

R. DOMÍNGUEZ
A CORUÑA / LA VOZ

La Xerencia de Xestión Integrada de A Coruña acaba de impulsar la creación de la Unidad de Apoyo a la Investigación, una entidad que acentúa la apuesta por ampliar la actividad científica vinculada al I+D+i que se lleva a cabo en paralelo a la asistencia y docencia en el conjunto de los recintos hospitalarios y las unidades de Atención Primaria que conforman el área sanitaria.

Bajo el paraguas del Chuac, el Instituto de Investigación Biomédica de A Coruña (Inibic) y la Fundación Novoa Santos, «aquí, en los distintos hospitales, pero también en los centros de salud de toda el área, se hace una ingente cantidad de trabajo de investigación: ensayos, estudios, publicaciones científicas... Nosotros lo que damos es soporte a todos esos profesionales», explica Jorge Suanzes, coordinador de la recién creada Unidad de Apoyo a la Investigación.

910 consultas

El nuevo departamento, con sede en la séptima planta del Hotel de Pacientes, al lado del Hospital Universitario A Coruña, fusiona y refuerza los equipos de Epidemiología Clínica, Bioestadística y Ensayos Clínicos, unidades que tan solo el año pasado dieron respuesta a 910 consultas planteadas por los sanitarios en el desarrollo de sus trabajos de investigación, tanto facultativos de distintas especialidades, como biólogos, enfermeras o profesionales de diferentes ramas científicas que desarrollan su labor en



El equipo que forma la unidad, en la oficina ubicada en el Hotel de Pacientes del Chuac. CÉSAR QUIJAN

TRES DATOS

716	451	132
Estudios activos Investigaciones en marcha en el último balance anual	Ensayos clínicos 451 eran ensayos clínicos y 265 estudios observacionales	Nuevos De nuevo inicio o comienzo, 83 ensayos y 49 estudios

el ámbito de la sanidad.

«Nuestra misión es darles soporte en muy distintos campos —explica Suanzes—, desde en temas de metodología o análisis estadístico, hasta en los relativos al diseño de los estudios». Responder a un abanico diverso de preguntas técnicas que tengan que ver con el proceso de investigar y desarrollar proyectos, proporcionar herramientas para su puesta en marcha y materialización, revisar resultados, ase-

sorar en la difusión de las conclusiones y potenciar la participación de los profesionales del área del Chuac en proyectos multicéntricos en el marco de la plataforma SCReN (Spanish Clinical Research Network) constituyen parte del trabajo que ha de llevar a cabo la unidad. «La nuestra es una oferta transversal a todos los profesionales sanitarios que estén relacionados con la investigación», resume el coordinador.

Con Jorge Suanzes, que es especialista en Medicina Preventiva y Salud Pública, trabajan en una actividad de búsqueda y análisis muy dependiente del soporte informático y el dominio de las nuevas tecnologías diferentes profesionales, todos ellos especializados en diferentes ámbitos. Así, la nueva unidad de apoyo la conforman dos matemáticas, Sonia Pértega Díaz y Vanesa Balboa Barreira, expertas en bioestadística, además de los biólogos Manuel Carreira Padilla y Samuel González González que, entre otras funciones, se encargan de monitorizar ensayos clínicos y gestionar proyectos. Completa el equipo otra facultativa, también preventivista, Inmaculada Gómez Besteiro, y personal administrativo.

Solo en el Inibic trabajan más de 420 profesionales en distintos grupos y laboratorios

De lo que supone iniciar una investigación da idea la multitud de trámites e interrogantes a solucionar simplemente para completar el proceso previo, no exento de burocracia administrativa, de puesta en marcha de cada proyecto. Desde cómo se debe realizar el diseño de una muestra de pacientes, hasta cómo gestionar la financiación necesaria o solicitar fondos a instituciones nacionales y comunitarias, como el Instituto de Investigación Carlos o la documentación necesaria para obtener la validación de los comités de bioética son algunas de las cuestiones de las que se ocupa la unidad de apoyo.

El asesoramiento metodológico, con el diseño de protocolos, los cálculos muestrales, la revisión bioestadística de artículos y comunicaciones, además del diseño y elaboración de bases de datos, la evaluación de informes con los resultados para su difusión, la gestión de documentación o el soporte para el uso de software estadístico forman parte de la cartera de servicios que presta, abierta a todos los profesionales del área sanitaria de A Coruña. Solo en el Inibic, por ejemplo, trabajaban en el 2018 424 profesionales en 26 grupos de investigación en proyectos que captaron algo más de 7 millones en financiación.

El último balance anual sobre actividad refleja el desarrollo en paralelo de hasta 716 estudios diferentes, 451 de ellos ensayos clínicos pertenecientes a la práctica totalidad de los servicios del Chuac, aunque Oncología, con 31 ensayos y 5 estudios observacionales, era la especialidad más activa seguida por Reumatología (con 25 y 3, respectivamente).

AMUEBLAMIENTOS

acr

más es posible

Calidad, Elegancia y Diseño a medida

981 607 971

Calle Gambrinus Nº 93
Polígono Industrial La Grela | La Coruña
www.acr-amueblamientos.es